

deaux, d'une maison de mission à N. D. de Bon-Encontre, Lot et Garonne, d'une maison de mission à Valenciennes (Nord), d'une autre à Chartres (E. et Loire) ; du pèlerinage du vénérable Benoît Labre, à Amettes, et du collège de Saint-Vincent, à Senlis, près Paris.

A l'époque de l'exécution des décrets d'expulsion les Maristes furent chassés, *manu militari*, de leur maison provinciale de Paris, de leur maison de missionnaires et de leur noviciat. Il en fut de même dans plusieurs autres grandes villes de France. Ils emportèrent les regrets des populations dont ils avaient fait l'édification.

Après leur expulsion, ils se réfugièrent en Suisse, en Angleterre et en Espagne où ils établirent à Barcelone un noviciat pour leurs membres expulsés.

*En Angleterre*, la Société de Marie possède une maison de mission à Sainte-Anne, Spitalfield, Londres, et une autre à N. D. de France, Leicester Square. Un noviciat est établi près de Torquay.

*En Amérique*, les Maristes ont une maison de mission à Boston, N. D. des Victoires ; à Lawrence, Sainte-Anne ; à Saint-Michel, Saint-James, Louisiana ; à Algiers, New-Orleans et le collège Jefferson, Saint-James, Louisiana.

Nous voici arrivé maintenant dans ces contrées sauvages où les Pères Maristes ont pu déployer leur dévouement et leur zèle d'apôtres : en Océanie.

*L'Océanie* comprend : l'Australie, la Nouvelle-Zélande, l'Océanie Centrale, la Nouvelle-Calédonie, l'Archipel Fidji. La Société de Marie y a une procure générale, une maison de missionnaires à Villa-Maria, sur la rivière Paramatta, et une maison de missionnaires à Saint-Patrick, Sydney.

*Dans la Nouvelle Zélande*, les Maristes sont chargés du diocèse de Wellington, dont l'évêque est le T. R. P. Redwod, consacré évêque le 8 février 1874. Leurs principales missions sont à : Wellington, Lower Hutt, Masterton, Otaki, Wanganni, Patea, New-Plimouth, Napier, Meada Flat, Nelson, Blenheim, Picton, Christ-Church, Lyttelton, Lincoln, Tiniaru, Hokitika, Ross, Greymouth, Ahaura, Reefton.

A Tiniaru les Sœurs du Sacré-Cœur, venues d'Amérique ont bâti un magnifique couvent à un endroit qui domine la ville et le port. Elles sont estimées et vénérées de tous même des protestants qui sont heureux de leur confier l'éducation de leurs enfants. Elles font le plus grand bien.

Le diocèse de Wellington compte environ 30.000 catholiques d'origine étrangère, généralement des Irlandais émigrés. La cathédrale est d'une très belle architecture gothique. A Christ-Church se trouve une église pouvant contenir plus de 2000 personnes ; elle se remplit trois ou quatre fois tous les dimanches. Les sœurs de N. D. des Missions de la Société de Marie ont un superbe couvent à Christ-Church et sont chargées de l'éducation. Il existe un autre couvent à Napier avec une école pour les Maoris (indigènes) et